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La Dirección declina toda
responsabilidad sobre los
originales enviados espontá-
neamente que no fueran
publicados, los que en ningún
momento serán devueltos.
Las colaboraciones firmadas
expresan la opinión de sus
autores y no necesariamente
la de la dirección de esta
publicación.

«La lejanía de Quiroga con
Nueve de Julio se manifiesta en
las condiciones que el camino
de tierra presenta y sus dificul-
tades para poder llegar a desti-
no, si el o los conductores no
conocen la zona. Se soluciona

Las invitaciones recibidas
para estar presentes en dife-
rentes eventos. También agra-
decemos otras invitaciones
que nos llegan, puntualmente
y con anticipación para po-
der difundir la labor y los
acontecimientos a celebrar.

«Un hombre del pueblo de Neguá, en la costa de Colombia, pudo
subir al alto cielo.
A la vuelta, contó. Dijo que había contemplado, desde allá arriba, la
vida humana. Y dijo que somos un mar de fueguitos.
-El mundo es eso -reveló-. Un montón de gente, un mar de fueguitos.
Cada persona brilla con luz propia entre todas las demás.
No hay dos fuegos iguales. Hay fuegos grandes y fuegos chicos y
fuegos de todos los colores. Hay gente de fuego sereno, que ni se entera
del viento, y gente de fuego loco, que llena el aire de chispas. Algunos
fuegos, fuegos bobos, no alumbran ni queman; pero otros arden la
vida con tantas ganas que no se puede mirarlos sin parpadear, y
quien se acerca, se enciende.»

PUBLICADO EN LA VENTANA -REVISTA- N° 141 DE FEBRERO DE 2012

Piedra y camino
con un par de carteles que indi-
quen que curva se debe tomar y
hacia donde lo conduce el ca-
mino. Desastroso el tramo en-
tre Quiroga y La Niña.

En materia de seguridad vial
se sigue en deuda. El tránsito
no se termina en la plaza Bel-
grano haciendo control de ruti-
na».

La Ventana agradece
Y lamentamos alguna omi-

sión circunstancial de la que
somos objeto, porque nunca
hemos dudado en la difusión
de las buenas cuestiones y de
los buenos acontecimientos
de la localidad, los que he-
mos abordado sin reparos.

Homenaje al
Día Internacional de la Mujer,

el 8 de marzo último en la
Plaza Manuel Belgrano

de Facundo Quiroga

Un mar de fueguitos

Eduardo Galeano
(de «El libro de los abrazos»)

Macri en guerra con las
cooperativas eléctricas: se
mete en las facturas
Anunció que eliminará los puntos que no estén
relacionadas directamente con el servicio. En tanto,
desde algunas entidades cooperativas sostienen
que no aplicarán el nuevo aumento en las facturas
que lleguen en marzo.

El presidente Mauricio Ma-
cri anunció el 25 de febrero que
se avanzará en la eliminación
de los ítems que las cooperati-
vas eléctricas incluyan en sus
facturas y que no estén relacio-
nadas directamente con el ser-
vicio. El anuncio surge después
del reclamo de este sector por

los aumentos en los valores de
la compra de la energía. «Son
muchas las cooperativas eléctricas
que le suman a las boletas de elec-
tricidad gastos que no correspon-
den al consumo de los usuarios.
La lista de agregados es escanda-
losa y va desde las tasas municipa-
les, la televisión digital o los pos-

tes, hasta sepelios o el pavimen-
to», dijo Macri a través de Twit-
ter y agregó «vamos a terminar
de una vez por todas con estas avi-
vadas, apoyados en la normativa
que prohíbe sumar cargos a la bo-
leta de electricidad».

Continúa en pág 8, Col. 3
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NUESTRA GENTE

Decesos
Jesús José Giusti, el 25 de febrero de 2019,
en Nueve de Julio, a los 86 años.
Gladys Mabel Oliva de Romero, el 19.03.2019,
en Junín, a los 58 años.

Alquilo departamento,
Ideal para estudiantes varones u hombres solos
Avda. Mitre 1451 (Datacenter) Nueve de Julio
Teléfono: 02317-522231

Alquilo departamento,
ideal para estudiantes (ambos sexos) o persona sola
Avda. Mitre 1451 (Datacenter) Nueve de Julio
Teléfono: 02317-522231

COMERCIALES

Clasificados

Cuentan que cuando el Pre-
mio Nobel de Literatura y tam-
bién ganador del Cervantes,
Mario Vargas Llosa, fue candi-
dato a la presidencia del Perú
en las elecciones de 1990, en el
marco de su campaña electoral
llegó a un humildísimo y remo-
to caserío perdido en las mon-
tañas del Alto Perú. Allí esta-
ban todos los habitantes del pue-
blo, poquísimos por cierto, que
lo esperaban con un solo cartel
que rezaba: ¡Queremos prome-
sas!

Tan olvidados estaban, tan
lejos parecían para todos los po-
líticos que habían ocupado la
historia peruana, que no pedían
realidades sino sólo promesas,
pero nada menos que eso.

Estamos por entrar en el sa-
grado territorio de las prome-
sas políticas. De un lado habla-
rán los candidatos, del otro lado
escucharemos los inocentes.
Para que los promesantes ha-
gan ofertas que beneficien al
distrito y sus habitantes, es ne-
cesario una serie de promesas
que puedan convencernos, pero
lo que en realidad necesitamos
–y no ocurrido nada de eso- son
cosas tangibles, hechos, reali-
dades.

Algunas de las propuestas que
hacemos a los políticos que van

La Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Se-
cretaría de Obras y Servicios
Públicos, solicita a produc-
tores agropecuarios, acopia-
dores, transportistas y veci-
nos en general, recordar y res-
petar las ordenanzas vigentes
respecto de la prohibición de
circulación por caminos rura-

NUESTRA OPINIÓN

Queremos promesas
a comenzar su tarea de seducir-
nos, va con una advertencia: sa-
bemos que nos mienten pero
nosotros también mentimos; los
votamos pero en realidad qui-
siéramos botarlos. 

En todos lados  y me temo
que en todo el planeta, la des-
confianza hacia los políticos, es
tan intensa como extensa. ¿A
qué se debe esa desconfianza
respecto a los políticos, no de
izquierdas o de derechas, sino a
todos los políticos?

Las elecciones de este año in-
teresan sólo –pareciera- por la
principal investidura presiden-
cial. Municipios y regiones pa-
recen importar bien poco.

Tal vez ha llegado la hora de
sacar la fórmula del desván y
empezar a prometer. O si se pre-
fiere, sacar la política del ámbi-
to estricto de las cuentas y de-
volverla al ámbito de las emo-
ciones y los sentimientos. Con
la esperanza de que estemos to-
dos ya bastante maduros para
no pasarnos de rosca.

Durante años, el discurso de
la ciudadanía respecto de admi-
nistraciones, poderes públicos
y eso que llamamos «los políti-
cos» era exactamente el contra-
rio: basta de promesas, palabras
y proyectos; queremos cosas
tangibles, hechos, realidades.

Sobre esta convicción se levan-
tó el asunto del aquello que in-
teresa de verdad a la gente y que
siempre se dijo que era lo que
afectaba a su bolsillo, a su bien-
estar, no a sus sentimientos,
ideas e ilusiones. Así que, mien-
tras esto no cambie, las prome-
sas resultan mucho más diverti-
das que las realidades.

Pero puede suceder que aho-
ra, aquí, las prioridades hayan
cambiado. Que la petición de la
ciudadanía a sus dirigentes no
sea de realidades, sino de pro-
mesas; no sea de hechos, sino
de ilusiones; no sea de gestión,
sino de épica. Pero lo cierto es
que el fracaso es tan rotundo
que no hay realidades ni con-
creciones y tampoco se animan
a ensayar una promesa.

Cada gobierno, municipal,
tiene el deber de liderar la so-
ciedad, de restituir poco a poco
los sueños de los ciudadanos y
cumplir con su obligación de
estimular a una deprimida ciu-
dadanía que tiene derecho a que
sus gobernantes les devuelvan
la ilusión de futuro.

Los políticos democráticos
no solo tienen la obligación de
gestionar lo mejor posible los
asuntos públicos: también de-
ben ponerse al frente de las mu-
chedumbres y conducirlas ilu-
sionadamente a un futuro me-
jor, que debe explicitarse como
objetivo para que se convierta
en motor anímico del progreso.

La anécdota del comienzo
también la cuenta, en un artícu-
lo, aunque de otro modo, otro
premio Nobel de Literatura,
Gabriel García Márquez: en un
mitin del PRI mexicano en que
el candidato alardeaba de rabio-
so realismo a la hora de formu-
lar su programa, los asistentes
alzaron una gran pancarta que
rezaba «basta de realidades,
queremos promesas».

La anécdota es de un modo u
otro trasladable a cualquier
contexto. Pero como aquí, por
estos pagos no hubo realidades,
al menos, como aquellos olvi-
dados peruanos de la montaña,
queremos promesas.  Al menos
eso.

El Director

Por espacio de 48 horas
posteriores a las lluvias

Caminos rurales: rige laCaminos rurales: rige laCaminos rurales: rige laCaminos rurales: rige laCaminos rurales: rige la
prohibición de circulaciónprohibición de circulaciónprohibición de circulaciónprohibición de circulaciónprohibición de circulación

les con cargas, por espacio de
48 horas posteriores a las llu-
vias; así como la cumplimen-
tación de las disposiciones vi-
gentes respecto de la capaci-
dad de cargas. Cabe destacar
que de no cumplirse con estas
disposiciones, se aplicarán las
multas y sanciones previstas
en las Ordenanzas.
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La Dirección de Gestión Ambiental informa que en el marco de
la vigencia del convenio suscripto por la Municipalidad de Nueve
de Julio con la empresa Albardón, se sigue trabajando en la
recolección de Aceite Vegetal Usado, con el objeto de seguir
sumando litros de biodiesel que serán utilizados para diferentes
equipos y maquinarias en la planta de separación de residuos.

Cabe recordar que es obligatorio para los comercios gastronó-
micos, mientras que se invita a los generadores particulares a que
se sumen a este programa. Por consultas e inscripción, comuni-
carse a: 02317  610000 (int 162) o ambiente9dj@gmail.com

La Dirección de Gestión
Ambiental dela Municipali-
dad de Nueve de Julio, reci-
bió el pasado miércoles un
informe de la Policía Comu-
nal, informando que se había
constatado la utilización de
agroquímicos para control de
malezas en un terreno ubica-
do en zona urbana de 9 de
Julio, en inmediaciones de
calle Tucumán al 2600; por
lo que se labró la infracción
respectiva.

Se recuerda que está prohi-
bida la utilización de produc-

En  horas del mediodía del
jueves 28 de febrero, el Inten-
dente Municipal de Nueve de
Julio, Mariano Barroso, acom-
pañado del presidente del Con-
sejo Escolar, Roberto Asenjo,
recibió a Pablo Arnal, inte-
grante del CONICET, con
quien avanzaron en los térmi-
nos de un convenio para la co-

La Cámara de Senadores de
La Provincia de Buenos Ai-
res fue escenario de la firma
de un acuerdo de cooperación
mutua entre la Oficina Anti-
corrupción de la Nación y
municipios de la provincia –
entre ellos el de Nueve de Ju-
lio, representado en el acto
por el secretario general del
mismo, Paolo Barbieri-, y
destinado a promover la im-
plementación de mecanismos
institucionales de transparen-
cia y eficacia en la función
pública.

Con la firma del convenio,
las comunas adhieren al pro-
grama «Buenos Aires Trans-
parente», el cual busca insta-
lar procedimientos coinci-
dentes con estándares de buen
gobierno que prevengan la
corrupción en los gobiernos
locales.

La actividad fue encabeza-

Recuperación de aceite vegetal usado

Infracción por utilización
de agroquímicos

tos agroquímicos dentro de
la zona urbana de 9 de Julio y
localidades.

En la foto el producto utili-
zado, constatado por Policía
Comunal.

Habrá de llevarse a cabo en la
Escuela Municipal de Artes y
Oficios ‘Miriam Disavia’ de
Quiroga y las inscripciones pue-
den realizarse de lunes a vier-
nes de 14 a 18hs. y no se requie-
re tener conocimientos previos.

La oferta de la Escuela Muni-

Curso de contabilidad y administración
cipal anuncia la importancia de
la contabilidad para tu negocio,
empresa y hogar y también la
posibilidad de gestión de pro-
yectos y administración a tra-
vés de este sencillo aprendiza-
je. Las clases se inician el jue-
ves 11 de abril a las 18 hs.

SE ENCUENTRA INCLUIDO NUEVE DE JULIO

Firma de convenio entre la oficina
anticorrupción y municipios de la
provincia

da por la secretaria de Ética Pú-
blica, Transparencia y Lucha
contra la Corrupción, Laura
Alonso; el vicegobernador,
Daniel Salvador; el subsecreta-
rio de Asuntos Municipales,
Alexander Campbell y el direc-
tor Ejecutivo de la OFI provin-
cial, Luis María Ferella.

«La corrupción es uno de los
grandes males, a veces parece natu-
ralizado pero no es así. Por eso es
bueno tener parámetros en común
entre Nación, Provincia y munici-

pios para poder trabajar y com-
batirla en conjunto», resaltó
Salvador durante su alocu-
ción.

El evento, que se realizó en
el «Salón Nunca Más» del
Anexo del Senado, participa-
ron los intendentes de los dis-
tritos que se sumaron al pro-
grama con la firma del acuer-
do: Carmen de Patagones,
Torquinst, Lezama, Castelli,
Madariaga, Pellegrini, Puán
y Nueve de Julio.

Firma del convenio con distintos municipios. A la izquierda, el secretario
general del municipio de Nueve de Julio, Paolo Barbieri.

Barroso recibió a miembro del Conicet
locación e instalación de filtros
de arena lento (FDAL) que ac-
túan como descontaminante,
en los establecimientos educa-
tivos desconectados de la red
de agua.

«Estamos impulsando este pro-
yecto de tres años que, en tres fases,
que pretende resolver el problema
de agua potable de las escuelas

desconectadas de la red», explicó
el funcionario del organismo
nacional.

«Sabemos que hay un conjunto
de escuelas a las cuales no llegan los
caños de agua. En algunas rurales
tenemos una contaminación con
microbios y estos filtros muy senci-
llos permiten descontaminar», su-
brayó.

Todo aquel que quiera realizar una consulta
lo puede hacer vía e-mail o telefónicamente;
como así también, acercarse a la seccional

UATRE más próxima a su domicilio.

TURISMO UATRE

El gremio, a través de FUNDATRE, brinda
un sinnúmero de beneficios para que los

hombres y mujeres rurales puedan disfrutar
de servicios turísticos en todo el país.

Hoteles, campings, complejos turísticos y centros
termales. Ciudad de Buenos Aires, Provincia de
Buenos Aires, Córdoba, Mendoza y Jujuy.
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Previo al inicio de las clases la Municipalidad de 9 de Julio
hizo entrega de kits escolares a los empleados municipales,
destinados a sus hijos que se encuentren en edad escolar.

A través de la Universidad
Popular, dependiente de la Di-
rección de Educación de la Mu-
nicipalidad de Nueve de Julio,
y en el marco de los Talleres
Creativos que se dictan en las
diferentes localidades del inte-
rior del partido, se vienen desa-
rrollando en la localidad de
Carlos María Naón, interesan-
tes propuestas de diseño y reci-
clado, las que cuentan con una
notable participación de la co-
munidad.

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Dirección
de Gestión Ambiental, ha abierto el Registro de Producciones
Agroecológicas, con el objeto de agrupar productores actuales y
futuros, poner a disposición información al respecto y dar a cono-
cer la actividad para que los consumidores sepan adónde adquirir
los diferentes productos.

Asimismo, se busca a través de esta iniciativa, poner a disposi-
ción del grupo información específica y realizar jornadas de espe-
cialización con personal técnico experto en la temática, dar a
conocer las producciones agroecológicas de nuestro partido y
acercar a los consumidores el contacto con los productores agroeco-
lógicos de la zona, para que se informen sobre lo producido y
dónde puede adquirirse. Para inscripciones, comunicarse al mail
ambiente9dj@gmail.com

Entrega de útiles escolares
a empleados municipales

Las bolillas del mes

Bolilla que denuncia
Un vecino cuestionó el méto-

do de prohibir el uso de los ba-
ños en algún comercio de 9 de
Julio, siendo que en la ciudad
cabecera no hay habilitación
posible si no hay baños para la
clientela. La medida que qui-
zás pueda evadirse en algunos
comercios de las localidades del
partido donde las exigencias son
más frágiles se cumple a rajata-
bla en la ciudad.

La prohibición afectó a la hija
del denunciante que hizo cono-
cer el nombre del local comer-
cial públicamente y contó que
el encargado del local les sugi-
rió ir al baño del algún bar cer-
cano, lo que aumentó su bron-
ca. De nada valieron sus pro-
testas refutándole que ningún
local puede estar habilitado si
no  tiene baño para sus clien-
tes.

Bolilla que advierte
Muchos apelan a la red social

Facebook para anunciar sus
eventos, cursos, talleres, etc.
etc. etc. Pero, ¡ojo al piojo! por-
que no todos están en Facebook
ni la usan diariamente. Hay otra
vida allá afuera y muchas per-
sonas viven igual sin el uso de
aquella, por lo que necesitan
enterarse por otros medios. Hay
un sesgo de soberbia en aque-
llos que piensan que porque lo
anunciaron en Facebook ya
todo el mundo está enterado. A
modificar la actitud.

Bolilla que solicita
La Delegación Municipal de Facundo Quiroga ha solicitado la

colaboración de los vecinos sugiriendo poner la basura en lugares
altos (foto), lejos del alcance de los perros vagabundos que re-
vuelven las bolsas en busca de comida y desparraman los dese-
chos dejando  todo tirado como es de imaginar. Por añadidura no
faltan los vecinos que dicen que hay que solucionar el tema de los
perros sueltos por todos lados ¿Cómo? Cada uno con su dueño,
detrás de cercos o tapiales y vacunados sin dejarlos sueltos porque
ya han ocurrido consecuencias desagradables

Bolilla que se
pregunta

No es nuevo pero nunca
está de más.  Hay muchos
vecinos que se preguntan
¿dónde están las maquinas
que arreglan los caminos?,
porque en su observación y
en la nuestra (ver Piedra y
camino en esta misma edi-
ción) están intransitables
por lo  golpeados en el tra-
mo de  Quiroga - La Niña -
9 de Julio.

Bolilla que cuestiona
Así como el deterioro de

varias calles de asfalto si-
gue aumentando también
se nota idéntica situación
en el paso a nivel del sector
oeste de la localidad. Los
baches se van incrementan-
do y ganan en espacio para
peligro de automóviles y
motocicletas. El vecinda-
rio que va y viene hacia y
desde barrio ‘Avellaneda’
y cuestiona para saber si se
va a arreglar ese sector an-
tes de que el deterioro sea
mayor.

La Ventana en Naón

Talleres de diseño
y reciclado en

Carlos María NaónSe creó el registro de
producciones agroecológicas
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En Luan Toro, provincia de La Pam-
pa un cazador mató a su amigo luego de
confundirlo con un ciervo. La víctima
fatal era de 9 de Julio, tenía 39 años y
recibió el disparo de un fusil.  El hecho
ocurrió a las 2.15 horas del lunes 18 de
marzo en el campo La Bochita, en las
cercanías de Luán Toro. La víctima fatal
-Maximiliano Rivera, de 39 años- era
oriundo de  9 de Julio. Su amigo, Omar
Ricardo Adrover, de 53 años, nativo de
Bolívar, oriundo de Bolívar, fue deteni-
do y sería indagado posteriormente.

Cuatro cazadores -tres hombres y una
mujer, todos mayores de edad- habían
alquilado La Bochita para cazar. Ha-
bían llegado hace un par de días. «Fue
accidental. Lo baleó un compañero de caza.
Lo confundieron con un ciervo», agregaron
los investigadores.

El incidente

Por causas que se investigan, Rivera
recibió la detonación del fusil a la altura
de su nalga derecha y quedó tendido en el
suelo agonizando. La herida presentaba
orificio de entrada pero no de salida. Sus
amigos lo subieron a la caja de una Toyo-
ta Hilux y emprendieron la marcha hacia
el hospital «Segundo Taladriz» de Toay
porque les quedaba más cerca que ir a la
posta sanitaria de Luan Toro.

En el camino se comunicaron telefóni-
camente con la policía toayense y con la
subcomisaría de Luan Toro para relatar
lo que había pasado. Recorrieron unos
40 kilómetros hasta que llegaron al cen-
tro médico donde efectivos policiales los
estaban esperando. Los médicos de guar-
dia recibieron al paciente y minutos des-
pués constataron su fallecimiento cerca
de las tres de la madrugada.

El presidente de la Coalición Cívi-
ca en la provincia de Buenos Aires,
senador Andrés De Leo, encabezó el
sábado 23 de febrero una visita a 9 de
Julio, acompañado por la diputada
provincial Carolina Tironi, y Rodri-
go Esponda, a los que se agrega ahora
Federico Pirotta, quien será el refe-
rente del partido en 9 de Julio, según
lo señaló el senador De Leo en diálo-

El 8 de marzo de año 2005 el destino
nos jugó una mala pasada, no sólo a los
peronistas, sino a toda la comunidad de
9 de Julio; arrebatándonos al Intenden-
te más joven que tuvo nuestro Distrito.
Un hombre de valores marcados, senci-
llo, gran conciliador, solidario y com-
prometido en mejorar la calidad de vida
de los vecinos del Partido. Supo ganar-

POLICIALES

Una muerte en una
cacería en el monte

Adrover confesó ante los uniforma-
dos que su amigo se bajó del apostadero,
se cruzó en la línea de tiro con un trípo-
de en sus hombros que en medio de los
pastizales simulaba una cornamenta de
ciervo y accionó el gatillo porque lo
«confundió» con un animal.

La policía de Toay procedió a su de-
tención, secuestró el vehículo y todo el
armamento que cargaban. Las demás
personas fueron demoradas y después
recuperaron la libertad.

Otro dato

El día anterior ya la víctima había
protagonizado un episodio similar. «Se-
gún contó uno de sus compañeros, se cruzó
en forma negligente en la línea de caza.
Llevaba el arma y un trípode en sus hom-
bros, que en medio de los pastizales simulaba
una cornamenta de ciervo. Uno de sus ami-
gos lo tuvo en la mira, a punto de disparar.
En la madrugada de hoy, hizo lo mismo: se
bajó del apostadero y se cruzó. Pero esta vez
uno de los otros cazadores gatilló», contaron
fuentes cercanas al caso.

En caso de confirmarse la hipótesis, el
detenido va a ser imputado por el delito
de homicidio culposo. La indagatoria
estuvo a cargo de la fiscal Alejandra
Moyano, de Victorica.

Rivera era dueño de una pinturería en
9 de Julio. Estaba casado y tenía dos
hijas. Este es el segundo caso de este tipo
que ocurre durante este mes en La Pam-
pa. El primero fue en Bernasconi donde
un productor agropecuario de 68 años
de edad murió luego de recibir acciden-
talmente un disparo con un fusil en la
zona de la cadera cuando se encontraba
cazando junto a un amigo.

(fuentes: maracódigital.net y www.laarena.com.ar)

POLITICA

Visita de dirigentes de la
Coalición Cívica

go con los medios de prensa.
Además, consideró que hoy Cam-

biemos «es mucho más que cualquiera
de las fuerzas políticas que lo integran
y de los dirigentes que tenemos, por lo
que justamente en este proceso de con-
solidación, la Coalición Cívica puede
hacer un gran aporte a este proceso de
cambio que eligieron los argentinos
desde 2015».

La Dirección de Gestión Ambiental de la Municipalidad de Nueve de Julio,
continúa avanzando con el desarrollo del Programa de Apoyo Educativo para
Proyectos Ambientales, que se encuentra abierto para su instrumentación.

Docentes, alumnos, establecimientos educativos, y organizaciones intere-
sadas pueden obtener mayor información a través del correo electrónico:
ambiente9dej@gmail.com

Publicación Pedida

se, en un corto lapso de tiempo, la admi-
ración y el cariño de los nuevejulienses.
Luego de asumir como Intendente, en
su primer discurso manifestó:

«Comienzo a asumir una gran respon-
sabilidad, acompáñenme, porque a par-
tir de hoy se terminan las cuestiones
partidarias electorales y empezamos a
transitar un camino entre todos y por la
comunidad de 9 de Julio….»

Al cumplirse un nuevo aniversario de
su partida, queremos recordarlo con
aquella sonrisa amplia que lo caracteri-
zaba. 

¡Un Fuerte abrazo, donde quieras que
estés, Compañero Martín!

Unidad Básica Juan Domingo Perón:
Sec Gral. Alberto Capriroli

Partido Justicialista:
Presidente Horacio Delgado
Bloque de Concejales Fpv-PJ

Apoyo educativo para proyectos ambientales

Recordando al compañero
Martín Callegaro
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Una nueva vacuna contra la gripe que
protege contra cuatro cepas del virus,
dos A y dos B, estará disponible en la
Argentina desde abril y «amplía en hasta
un 25%» la cobertura de los tipos virales
que circulan. Argentina cuenta con vacu-
nación antgripal con el objetivo de dismi-
nuir la mortalidad», explicó Carla Viz-
zotti, presidenta de la Sociedad Argenti-
na de Vacunología y Epidemiología
(Save).

Vizzoti detalló que la población «ob-
jetivo», que tiene a disposición la vacu-
na de forma gratuita en hospitales y cen-
tros de salud del país, son niños de entre
seis y 24 meses, mayores de 65, perso-
nal de salud, embarazadas, puérperas
hasta 10 días después de parto y perso-
nas de entre dos y 65 años con condicio-
nes de riesgo, como enfermedades car-
díacas, respiratorias, renales, obesidad
y diabetes.

Se destacó también que quienes no
integran ninguno de los grupos de riesgo
igual pueden beneficiarse con la vacuna
-si bien no de forma gratuita-, debido a
que disminuye la posibilidad de con-
traer la enfermedad o la hace más leve

Los diputados nuevejulienses de
Cambiemos Mauricio Vivani y Jorge
Luis Silvestre estuvieron presentes el
11 de marzo pasado en la reunión de
gabinete ampliado que tuvo lugar en
La Plata, con la presencia del Presi-
dente Mauricio Macri y la gobernado-
ra bonaerense María Eugenia Vidal.
En el encuentro estuvieron presentes
ministros del gobierno provincial, así
como también legisladores del oficia-
lismo de otros distritos y el vicegober-
nador Daniel Salvador. En represen-

SE APLICA ANTES DE QUE LLEGUE EL INVIERNO

Una nueva vacuna contra la
gripe, disponible desde abril
Lo confirmó la presidenta de la Sociedad Argentina de Vacunología y
Epidemiología. Brinda una protección contra una nueva cepa del
virus. Quiénes la reciben gratis.

en caso de que se contraiga.
La nueva vacuna, que estará disponi-

ble desde abril, protege contra las cepas
AH1N1, AH3N2, B Yamagata y B Vic-
toria, mientras que la anterior protegía
contra dos cepas A y una B.

El virus de la influenza A (H1N1)
arribó a la Argentina a finales de abril
de 2009, por medio del contacto aero-
comercial con áreas endémicas. Según
datos oficiales, la epidemia alcanzó su
pico máximo entre el 28 de junio y el 4
de julio, y se registraron en total 14.106
internaciones por afecciones respirato-
rias y más de 200 muertes.

«Desde el punto de vista individual, en
el sector privado hay dos vacunas en el
mundo que ofrecen ventajas: la adjuvan-
tada, que no estará disponible en nuestro
país, ha mostrado mayor efectividad en
cuanto a reducción de mortalidad en ma-
yores de 65 años», precisó la especialista.
Y continuó: «La cuadrivalente, que sí es-
tará disponible, incluye este año una se-
gunda cepa de virus B y amplía en un
porcentaje que puede llegar a 25% la co-
bertura de los tipos virales que circulen».

«Lo más importante es que si alguien

pertenece a algún grupo de riesgo sepa que
debe vacunarse, más allá del tipo de dosis
que reciba. Quienes no integren esos grupos
también pueden beneficiarse con la vacu-
na, ya que disminuye la posibilidad de con-
traer la enferme-dad o la hace más leve en
caso de que se contraiga», completó.

La nueva vacuna, que estará disponi-
ble desde abril, protege contra las cepas
AH1N1, AH3N2, B Yamagata y B Vic-
toria, mientras que la anterior protegía
contra dos cepas A y una B. El virus de la
influenza A (H1N1) arribó a Argentina a
finales de abril de 2009, por medio del

contacto aerocomercial con áreas endé-
micas. El primer contagio se confirmó
el 7 de mayo de ese año, procedente de
un hombre que venía de la ciudad de
México y había ingresado sin síntomas.
Los síntomas de la gripe, a diferencia
del resfrío común, son fiebre, malestar
general severo, dolor de cabeza, fatiga,
debilidad, agotamiento, molestia en el
pecho y tos, y a veces aparece también
dolor de garganta, congestión nasal y
estornudos. En cuanto a las recomenda-
ciones para prevenirla, la cartera sanita-
ria nacional aconsejó, además de la va-
cuna, limpiar las superficies que tocan
los enfermos con agua y detergente, ja-
bón o alcohol al 70%. Asimismo, se
deben lavar las manos después de toser
o estornudar y no compartir alimentos,
vasos y cubiertos con personas que ten-
gan gripe. «También se aconseja aislar a
los pacientes con influenza en sus domici-
lios por siete días, para evitar contagiar
sobre todo a niños y ancianos convivien-
tes», completaron desde Salud.

Obligatoria. Mayores de 65 años, dentro de
los grupos de riesgo.

Vivani y Silvestre estuvieron
en la reunión de gabinete
ampliado con Macri y Vidal

tación de los legisladores de la Cuarta
Sección Electoral también se pudo
ver, entre otros, a los chacabuquenses
Marcelo Daletto y Agustín Máspoli,
a los juninenses Laura Ricchini y Juan
Fiorini, al chivilcoyano Leandro
Blanco y a la linqueña Vanesa Zucca-
ri. Por otra parte, según se informó
oficialmente, la reunión consistió en
coordinar el trabajo en las distintas
áreas de cara al avance del año y se
dejó en claro que «no es momento» de
hablar de elecciones.
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43años

La Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Sub-
secretaría de Producción, se
encuentra desarrollando un
nuevo sistema para estable-
cer la nomenclatura de cami-
nos rurales del distrito, y en
este contexto, permitir la ubi-
cación de las distintas tran-
queras, a fin de determinar el
acceso a cada campo.

El sistema trabaja sobre la
base de Google Earth y fue
adaptado dibujando la planti-
lla de todos los caminos, los
cuales serán denominaciones
dadas por la Provincia o Na-
ción y el resto se llevó a una
modalidad alfa numérica, de
acuerdo al tipo de camino.

Esa nomenclatura se aplica
en un sistema informático y
será de utilidad para Bombe-
ros, ambulancias o Policía,

El Bloque de concejales del
Frente para la Victoria-Partido
Justicialista de 9 de Julio le res-
pondió a través de un comuni-
cado que llegó a todos los me-
dios de prensa:

«Para nosotros lo que Macri
llama avivadas son servicios
solidarios que mejoran la cali-
dad de vida de los nuevejulien-
ses.

Históricamente, las coopera-
tivas surgieron como organiza-
ciones libres creadas para orga-
nizar y prestar con esfuerzo pro-
pio y ayuda mutua, los servi-
cios a precios justos que deter-
minen democráticamente sus
socios con igual grado de repre-
sentación. En la ciudad de 9 de
Julio la cooperativa eléctrica se
creó para detener pretensiones
de monopolios que buscaban
obtener el lucrativo servicio, y
en las demás localidades del
distrito para suplir la ausencia
del Estado.

Sin dudas, una de las ventajas
estratégicas más relevante de
nuestra comunidad, respecto a
otras bonaerenses similares, es
la multiplicidad de exitosas en-
tidades solidarias prestadoras de
servicios, distribuidas en todo
el Partido.

Nuestro Pueblo no hubiera
progresado sin la labor de di-
chas organizaciones, de sus em-
pleados, directivos y consejos
de administración.

El macrismo acusa con bru-
tal malicia a municipios y a coo-
perativas distribuidoras de ser-
vicios eléctricos, de «abusos in-
justificados» por la «avivada»
de incorporar conceptos ajenos
en los recibos donde se facturan
prestaciones que esas entidades
brindan a sus asociados. En
nuestro distrito esos
ítems incluyen los
obligatorios como
agente de retención:
ley 11969, tarifa por
alumbrado público,
tasa para financiar
obras y su recupero,
y los voluntarios:
contraprestaciones
por servicios asisten-

NOMENCLATURA DE CAMINOS RURALES DEL DISTRITO

Se pide a productores
declarar sus tranqueras

evitando imprecisiones, ya
que permite trabajar con el
sistema de GPS.

Por ello es importante que
cada propietario de una ex-
plotación agropecuaria de-
nuncie su tranquera o entrada
al campo, en forma volunta-
ria y gratuita.

Para la identificación de la
misma, se colocará en la tran-
quera, una chapa blanca con
letras rojas refractarias con la
nomenclatura.

Será de gran utilidad para que Bomberos, ambulancias o
Policías puedan ubicar cada una de ellas en casos de
emergencia.

Viene de Tapa, Col. 3 Macri en guerra con las
cooperativas eléctricas:
se mete en las facturas
ciales de sepelio, nicho y am-
bulancia, y el destinado a bom-
beros.

Macri ignora intencionada-
mente que esa estrategia solida-
ria mejora desde hace años la
vida comunitaria cotidiana,
porque hubo acuerdos aproba-
dos por los HCD y por asam-
bleas cooperativas con partici-
pación de los vecinos usuarios.

¿Por qué Macri descalifica a
las democracias populares y a
las organizaciones vecinales? El
objetivo es que los vecinos se
enojen con los municipios y las
entidades solidarias, y no criti-
quen la estafa multimillonaria
con la que favoreció y favorece
a amigos y socios, dueños de
empresas que producen, trans-
portan y distribuyen energía
eléctrica, gas y combustibles lí-
quidos.

En el sistema energético, cam-
po neurálgico cuyo costo con-
diciona a todos los sectores de
la economía y a todo estrato de
la sociedad, el Presidente Ma-
cri cumple compromisos con
un pequeño grupo de multina-
cionales locales y extranjeras
que le financiaron su campaña,
al dolarizar y elevar el precio
de la energía eléctrica, gas y
combustibles líquidos, lo que
determinó subas de hasta el
3000 %. Desde el control di-
recto del Estado, continúan
maximizando ganancias con
precios monopólicos, transfi-
riendo el aumento de sus pre-
cios a las cadenas de valor y por
esta vía a la sociedad en su con-

junto. En pocas palabras, la
energía como mercancía, nego-
cio para unos pocos.

Bajo un gobierno democráti-
co y popular, los objetivos se
ubican en las antípodas: la ener-
gía como herramienta vital para
el desarrollo económico nacio-
nal y regional, la autosuficien-
cia, la industrialización, la in-
fraestructura, la lucha contra la
pobreza y la igualdad social.
Para ello, es indispensable que
la energía sea barata y subsidia-
da.

Las facturas de los servicios
de energía eléctrica y de gas son
impagables por los tarifazos de
Macri, no porque el pueblo
haya acordado pagar conceptos
que contribuyen a disminuir las
desigualdades sociales, a mejo-
rar la vida comunitaria y a fa-
vorecer el desarrollo local con
inclusión».
Bloque de concejales FPV-PJ

Otras voces:

Por la red social Twitter le
respondió el quiroguense Nés-
tor Zabaleta, nada menos que
Gerente de la Cooperativa de
Provisión de Obras y Servicios
Públicos de Facundo Quiroga
Ltda: «Una pena Sr. Presidente
que desconozca la función de las
cooperativas en el interior del
país. La unión de la gente para
cubrir las necesidades que no cu-
bre ni el Estado ni las grandes
empresas privadas porque no ga-
nan plata. Lo invito a vivir unos

días en mi pueblo» dijo
Néstor Zabaleta.

Hubo otros cuestio-
namientos. El presiden-
te del bloque de Cam-
biemos Diego Spinetta
consideró los dichos de
Macri como «una falta
de respeto al cooperati-
vismo. De no creer» ce-
rro el concejal radical.
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La Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Di-
rección de Deportes, conti-
nuará desarrollando desde el
mes de abril las actividades
de la Escuela Municipal de
Handball, que bajo la direc-
ción del Prof. Matías Brenna

Escuela municipal de Handball
se dictará en el Colegio San
Agustín, con los siguientes
horarios: Categoria Menores
(12 a 14 años): lunes y vier-
nes de 17,00 a 18,00 hs. Ca-
tegoria Cadetes y Juveniles:
(15 a 18 años): lunes y vier-
nes de 18,00 a 19,30 hs.

     Nueva escuela municipal de Tenis de Mesa
   La Dirección de Depor-

tes de la Municipalidad de
Nueve de Julio, lanza una
nueva Escuela Municipal de
Tenis de Mesa; la que se ini-

ciará en el mes de abril; y se
dictará todos los jueves, de
16,15 a 17,15 hs., en el Colegio
Marianista San Agustín, bajo la
coordinación del Prof. Osvaldo

Gómez. Los interesados pue-
den obtener mayores datos e
informes en las oficinas de la
Dirección de Deportes de ca-
lle Robbio 322, Tel. 610083.

deportivo
Primera ‘B’

Quieren subir
Comenzó el Torneo de As-

censo 2019 de la Liga Nueveju-
liense de Fútbol. Nueve equi-
pos disputan el trofeo ‘Roberto
Fava’ que rinde homenaje al
gran dirigente de Libertad, re-
cientemente fallecido, y que

  Primera fecha
(17.03.2019)
Dudignac: 3 - Def. de Sarmiento: 0
La Niña: 1 -  Libertad: 4   
18 de Octubre: 0 -  Estudiantes: 1 
El Fortín: 2 - San Agustín:  0
Libre: Atl. Patricios

  Segunda fecha
(24.03.2019)
San Agustín: 0 - 18 de Octubre: 1
Estudiantes: 5 - La Niña: 1
Libertad: 1 - Dudignac: 2
Def. de Sarmiento: 1 - Patricios: 2
Libre: El Fortín

consagrará al Campeón 2019 de
la Liga Nuevejuliense de Fut-
bol Categoría «B» y lo  clasifi-
cará a la Categoría «A» a partir
del Torneo 2020, con derecho
a participar del Torneo Interli-
gas.

Fabricio Nieto sigue
en Atlético Quiroga

El técnico violeta seguirá siendo
Fabricio Nieto en la temporada 2019;
así se lo confirmó a La Ventana el
presidente del club, Leandro Unanua.
Y también repetirán Emiliano Hernán-
dez, ayudante de campo y Lucas Lau-
ría, preparador físico. El cuerpo técni-
co se completa con Carlos Javier De
la Iglesia a cargo de la cuarta división,
subcampeona el año pasado.

Sólo circunstancias laborales y su
reciente paternidad demoraron la
aceptación de Fabricio para estar
nuevamente al frente del plantel vio-
leta. Solucionado ese inconveniente
el técnico y la comisión confirmaron la
presencia del goleador del Torneo
anterior, Lucas del Papa.  Mientras
tanto se aguarda el desarrollo de la

Zona 2 de la Región Pampeana Nor-
te del Torneo Regional Amateur de
Fútbol, que organiza el Consejo Fe-
deral en el que participan El Linque-
ño y Rivadavia porque además de
Maxi Russo (El L) están Esteban
Castaño y Cristian Lúquez (R) cuya

presencia estará determinada sólo si
sus equipos no avanzan en el proce-
so de ese torneo. En caso contrario
se optara por otros jugadores que
Nieto ya tiene apuntados.

Leo Unanua también adelantó que
este año se sumará Francisco «Pali»
Hernández, que el año pasado no
estuvo en el plantel. Mientras tanto se
han iniciado los entrenamientos y el
sábado 30 de marzo se disputará el
primer amistoso en Smith. Atlético Dudignac puntero del torneo de Primera 'B'

y candidato firme a ascender.                        (Foto: gentileza NG deportes)
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«9 Aventuras»«9 Aventuras»«9 Aventuras»«9 Aventuras»«9 Aventuras»
En Patricios se disputó

la segunda fecha
A través de la Dirección de Deportes

de la Municipalidad de Nueve de Julio
el Campeonato «9 Aventuras», que abar-
ca 9 competencias atléticas en el partido
y sumó una notable cantidad de atletas
en su apertura, en la localidad de Mo-
rea; desarrolló la segunda fecha de su
calendario 2019 el domingo 17 de mar-
zo en Patricios, con largada a las 11 hs.,
desde la sede del Club Atlético.

La modalidad competitiva recorrió
una distancia de 7,7 Km.; mientras que
la modalidad participativa hizo lo pro-
pio con 4,85 km.; sumándose también
la participación de los más chiquitos en
el Mini 9 Aventuras.

De allí en más, el calendario de com-
petencias será de carácter mensual, re-
corriéndose las diferentes comunidades
del interior del distrito.

«9 Aventuras»
12 de Octubre recibirá

la tercera fecha

A través de la Dirección de Deportes
de la Municipalidad de Nueve de Julio
el Campeonato «9 Aventuras», que abar-
ca 9 competencias atléticas en el partido
y sumó una notable cantidad de atletas en
sus dos primeras fecha, prepara la tercera
jornada de su calendario 2019, la que
tendrá lugar el 14 de abril en 12 de Octu-
bre, con largada a las 11 hs., desde la sede
del Club Atlético Social y Deportivo de
esa comunidad. La modalidad competi-
tiva recorrerá una distancia de 7,6 Km.;
mientras que la modalidad participativa
hará lo propio con 3,8 km.; sumándose
también la participación de los más chi-
quitos en el Mini 9 Aventuras.

De allí en más, el calendario de com-
petencias será de carácter mensual, re-
corriéndose las diferentes comunidades
del interior del distrito.

El conocido técnico, oriundo de
Chvilcoy, Omar Horacio Santorelli,
quien dirigió equipos de aquella liga,
con suficiente experiencia en el fútbol
profesional, ya que dirigió a Flandria,
Defensores de Belgrano, Deportivo
Morón, Brown de Adrogué, San Tel-
mo, Comunicaciones, Deportivo Lafe-
rrere, San Miguel, Central Córdoba y
Excursionistas y ahora es nuevamente
el técnico de Once Tigres, haciéndose
cargo de las divisiones Primera y Cuarta
y supervisando las Categorías Quinta y
Sexta.

Santorelli ya dirigió a los tigres en las
temporadas 2011 y 2012, ganando el
torneo local, el Torneo Argentino «C» y
quedando primero en la primera ronda
del Federal «B» en la Zona Sudoeste de
la provincia de Buenos Aires. De aquel
plantel solo quedan Julio San Miguel y
Wladimir Ascani.

Se lo conoce como uno de los técnicos
más experimentados, reconocidos y ver-
borrágicos del Ascenso de AFA que no
sólo dirigió en su pago natal, sino tam-
bién en el interior (All Boys de Santa
Rosa, la Pampa) y mantiene el estilo por
el que se lo hizo conocido: enérgico,
chispeante, motivador y muchas veces
hasta polémico. 

También 12 de Octubre
se prepara. Su técnico, Os-
car Buffone (‘Cacho’) reco-
noce que será un torneo
duro «donde todos se están re-
forzando».

Detalló que están en la
etapa de preparación- como
otros equipos- y adelantó:
«tenderemos refuerzos de Bra-
gado: Jaime, Arrubitto y Tro-
yano; nos faltan ajustar algu-
nos puestos pero estamos tra-
bajando en eso y creemos que tenemos la
posibilidad de hacer un buen campeona-
to».

Omar Santorelli en Once Tigres
Motivos familiares lo alejaron del fút-

bol de Primera B y C, pero su locura
futbolera no sabe de licencias. «El Fede-
ral C es un campeonato duro y compli-
cado, yo lo compararía con el nivel de
Primera C. Cuesta ganar de visitante,
algunos campos no están en las mejores
condiciones y el arbitraje es muy joven»,
opina el DT de extenso recorrido en el
ascenso.

Santorelli vive intensamente los par-
tidos, siempre inquieto e hiperactivo.
Sin embargo revela: «Cuando entro en el
vestuario se apaga la luz dos minutos y des-
pués empiezo a hablar muy tranquilo. Soy
todo lo contrario cuando estoy en la cancha.
En la cancha lo juego; en el vestuario digo lo
que estamos haciendo mal y cómo hay que
corregir los errores».

Oscar Buffone vuelve a 12 de Octubre
Buffone ya dirigió en otras

oportunidades a la entidad
blanquiceleste: «12 de Octubre
tiene una buena base de chicos de
la localidad y eso le permitirá
afianzarse con el correr del cam-
peonato y de los años, porque son
muy jovencitos. Con ellos y los
que mencioné de experiencia es-
peramos tener un equipo acorde
con el torneo duro que se va a
presentar».

Consultado por el arquero
Ramos, que integró el equipo el año an-
terior dijo que: «Lamentablemente Braga-
do Club no lo va a ceder este año por lo que
estamos a la búsqueda de otro arquero que se
complemente con Lautaro Muñoz».La Ventana en Patricios

El presidente de Once Tigres con el DT
Omar Santorelli.

Oscar Buffone
vuelve a dirigir al
Social y Deportivo 12
de Octubre

deportivo



11Marzo de 2019

La predilección por seguir jugando al fútbol
después de los 40 años creció en los últimos
años: jugar ya no tiene límites de edad y mu-
chos se sienten en plenitud de hacerlo todavía.
Es el caso de los dos Gustavo de Quiroga:
Rodríguez y Macaroni y de Hernán Stefoni, un
ex jugador de Dudignac que una temporada
supo vestir la camiseta de la banda violeta.

Gustavo Rodríguez participó en la de mayo-
res de 40 años y Gustavo Macaroni y Stefoni
en la de mayores de 46 años.

Gustavo Rodríguez: «Competimos los
días 3, 4 y 5 de marzo en la ciudad de
Tandil en un Mundialito Senior Tandil 2019
integrando el equipo de 9 de Julio. En mi
caso es la segunda participación porque
ya había viajado a Córdoba el año pasa-
do. Es un buen momento porque te juntas
con compañeros y amigos con los que en
su momento fuimos rivales en la cancha.
Es algo muy lindo, pasamos unas jorna-
das bárbaras y además de pasarla bien
vamos a hacer lo que nos gusta que es
jugar al fútbol».

Los niños tienen -una gran mayoría- una
ilusión recurrente: ser jugadores de fútbol. Co-
rren detrás de una pelota desde que dan sus
primeros pasos  y esa amistad no tiene fecha
de vencimiento. Crecen, compiten en distintas
ligas de mayor o menor relevancia, pero la
fascinación de la infancia por la pelota no des-
aparece ni aun cuando la competencia se ex-
pone con crudeza y marca el retiro. Los adultos
ya grandecitos, corren, sudan, le pegan al
balón con alma y vida, como en aquellos bue-
nos viejos tiempos. No eligen otros deportes
más serenos o menos exigentes. Siguen ju-
gando al futbol. Con la misma pasión de los

primeros tiempos.
Son los mayores de 40: un verdadero furor

por jugar al fútbol todas las semanas. El límite,
sinceramente, no tiene precisiones: en los últi-
mos diez años, esta tendencia creció un 30 por
ciento, según surge de distintas crónicas que
reflejan la organización y desarrollo de torneos
por todo el país, en muchos casos con torneos
paralelos a los de las propias ligas a las que
pertenecen.

Hernán Stefoni era un cinco de los de
antes, clásico,  pura entrega y corazón; nunca
se preocupó mucho por cuanto ganaba, si
ganaba algo y como los dos Gustavo de Quiro-
ga jugaba por amor a la camiseta: «Pasan los
años y seguimos juntos ; como siempre
digo: somos familia; con tropiezos, erro-
res, alegrías, tristezas, aciertos, ganando,
perdiendo, con charlas. Por esto somos
familia futbolera. Muchos años y segui-
mos juntos con mucho amor a la pelota,
con el corazón, seguimos juntos.
¡fantástico!¡espectacular! Somos privile-
giados» reflexiona.

Gustavo Macaroni: «En mi caso es la
primera vez que participo y me encontré
con ex rivales, pero no enemigos -aclara-
que son grandes personas. A mis 50 años
vivir eso, compartiendo jornadas de asa-
do, mate y fútbol fue satisfactorio.  A mi
hijo de 17 años (Ramiro) que hoy se en-
cuentra jugando en el club le explicó eso:
que los rivales no son enemigos, son sólo
rivales y que ojalá que cuando él sea mu-
cho más grande pase por esto que estoy
pasando, que es esto que te da una satis-
facción enorme y ya tenemos una invita-
ción para noviembre para ir a Mar del Pla-

Fútbol sin edad: la pasión de seguir
jugando después de los 40 años

ta. Habrá que seguir entrenando y jugar
más seguido para  agarrar ritmo. Vivimos
un ‘tercer tiempo’ espectacular con mu-
cha camaradería. Aquí nos ‘asociamos’
con Gustavo para ir adonde sea  mientras
nos den las piernas».

Stefoni: «Somos unas bestias, ¡unos ca-
pos! – se auto elogia-.  Buena gente siem-
pre buena gente y seguimos con buena
gente. Lo importante no es el resultado,
para mí es anecdótico. ¿Porque? Porque
ganamos el tercer tiempo. Lo ganamos
siempre que estamos juntos. Lo ganamos
afuera de la cancha. Sigamos así ¿sere-
mos cebollitas? Si, capaz, pero somos ex-
celentes personas que nos queremos, nos
ayudamos, nos apoyamos y nos preocu-
pamos el uno por el otro».

Todos se parecen porque tienen la misma
pasión. Se lo pide el cuerpo, necesitan la adre-
nalina de jugar en serio en un torneo todos los
fines de semana o todos los meses o quizás
una vez cada tanto.

«Cuando sos chico no les das impor-
tancia a las cosas esenciales de la vida,
como el culto a la amistad. Hoy, después
de los partidos, en los que nos jugamos la
vida, lo más importante es el tercer tiem-
po, en el que compartimos asados, histo-
rias de vida, recuerdos, lo que nos pasa
hoy» resumen entre los tres.

G: Rodríguez: «Fue un torneo hermoso,
muy competitivo con un nivel  muy bue-
no. Fuimos con dos categorías: +40 y
+46.Yo participé en la de mayores de 40
años y Gustavo Macaroni en la de mayo-
res de 46 años. Tuvimos la suerte, en mi
caso de llegar a la final donde perdimos 2
a 1 con un equipo local y en el caso de G.
Macaroni su categoría cayó en semifina-
les. Fue todo muy positivo, por todo: por
los días vividos y por llegar a esta edad y
poder seguir haciendo lo que nos gusta
que es jugar al fútbol y confraternizar con
un grupo de personas».

En Quiroga ya todos saben de qué trabajan
nuestros representantes ‘senior’. Stefoni ex
empleado en Dudignac de la Cooperativa eléc-
trica. De lunes a sábado se ocupan de sus
labores pero siempre hay un hueco para en-
trenar o jugar  y mantenerse en forma mientras
imaginan proezas, goles de palomita, desbor-
des por la punta. Los nuevos jóvenes de 50 /

60 años precisan el combustible de la pasión y
sienten una energía renovada.

Dan las gracias de seguir atándose los cor-
dones. Esperan todos los sábados con deses-
peración, porque es algo que los hace feliz,
que los mantiene vigentes. Hace unos años,
esto era impensable. Es un cable a tierra. Lo
más importante es reconocerse a través del
tiempo. Lo social es la clave: los adultos no sólo
hablan de los hijos y algunos hasta de los
nietos sino de la vida que transcurre, que se
sienten vivos. El fútbol los ayuda a sentirlo
como ellos mismos lo expresaron de distintas
maneras.

En los torneos se conjugan el amor por el
amateurismo con la efervescencia de los tor-
neos de cuando eran jóvenes. Es cierto que
más allá del lado románico, se exige un plan
médico integral para evitar sustos repentinos.
No hay, en todos los casos, una ambulancia en
los portones a modo de resguardo: todos los
entusiastas del balón más allá de los 50 no
están a salvo de riesgos físicos. Los profesio-
nales de la salud, los profesores de la psicolo-
gía, nutren de su sapiencia también en esta
nueva tendencia y dicen que «las prácticas se
deben dosificar razonablemente, realizarse en-
tre pares y con un nivel de entrenamiento. De no
ser así aumenta el riesgo de sufrir afecciones
causadas por el esfuerzo excesivo», exponen
profesionales traumatólogos y  cardiólogos.

Pero, más allá de tener en cuenta eso –que
es verdaderamente importante- el fútbol -casi
nuestro deporte nacional-  todo aquel que lo ha
jugado se resiste a abandonarlo a pesar del
paso de los años. Esto se debe a que con su
práctica se mantienen las capacidades físicas,
se incrementan los lazos sociales, se combate
el estrés laboral y se minimizan y postergan los
achaques del envejecimiento.

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez

El grupo Nuevejuliense en Tandil.

Gustavo Macaroni y Gustavo Rodríguez un
modo de mantenerse vigentes.

deportivo
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